

Limoges 29 September 1960

Monsieur et Mesdemoiselles

Je vous remercie de votre aimable mot, et de l'invitation refusée que vous voulez bien y joindre sur les gravures de l'Ardèche. Quant à Hauss, il n'est pas dit qu'il soit aussi envoié que vous pensez ; ce jour-là derniers il avait la visite du directeur du musée royal de Berlin ; donc, sans doute, appoint d'argent norvégien. J'ai passé une dizaine de jours aux Étages au début du mois. J'ai eu la curiosité de voir le musée de Hauss, et la curiosité l'emportant sur le présentation, je me suis présenté à lui. Il a été très courtois. Il a de belles choses, notamment un bon megalithique (harpons, poignards, etc.) de longue roche (plus ou moins), de Badegoule, de très beaux spécimens aussi, etc. Ses plans de la vallée, un couple, un truit et canis, sont très bien. Il m'a dit lui-même qu'il allait faire sauter les roches

9222171412

de Langerie H^e pour mieux familiariser les concours.
Elle m'a extrêmement impressionné; je n'en lui ai pas dit; mais
j'ai été fortement impressionné. Puis, devant
j'ai vu qu'il se portait acquis à la cause de l'art,
et que ces magnifiques sculptures pouvoient être
redites par blocs et enlevées de là, j'ai pensé,
que, malgré la covarice d'accord il est le don
qu'il m'a fait de deux publications de
Klaatsch sur l'homme et Combe-Capelle,
je pourrais marcher contre lui; je ne faisais
d'ailleurs qu'un bon travail le pas à bien d'autres.
C'est alors que j'ai écrit à La Dépêche un
article qui est fait pour faciliter de faire
comprendre au public et surtout aux parlementaires
ce qu'il y a à faire. Il me semble
que dans votre région vous et vos amis pour-
riez aisément obtenir une bonne promesse
d'une quantité de députés et sénateurs.
J'ai en l'occasion rencontré avec Payroux
de la situation, et lui ai conseillé d'in-
tresser à la protection de nos gisements
le Touring-Club et la Société pour la
protection des sites et paysages (qui a une lar-
ge disposition).

922217/11/13

J'apprécie à cette lettre un extrait du
Méramor France du 12 Septembre, et vous prie
de me agréer l'hommage. Cet article n'est pas
fait pour les savants, pour les spécialistes ; à ceux
la je ne veux rien apprendre ; ce que je sais une
vient d'eux. C'est pour le public que j'ai écrit,
afin que le côté pittoresque et le côté intellectuel
des découvertes préhistoriques frappent les
gens culture, ouverts, se plus en plus sélectives,
qui lisent les grandes revues. L'article a
été écrit en mai, au moment où Picard
rentrait d'Espagne, et où je savais qu'il y avait
là-bas du nouveau, mais sans avoir de détails
spécifiques. Tel qu'il est, je vous prie de l'accepter
comme un hommage très respectueux.

Veuillez me croire, monsieur le ch^r
Maurice, votu bien dévoué.

F. Delage